

亀田東小学校区コミュニティ協議会

しののめ

東雲かわら版

第16号

2017年(平成29年)11月1日発行

発行・編集

亀田東小学校区コミュニティ協議会
〒950-0125
新潟市江南区亀田新明町1-2-3
亀田地区コミュニティセンター内
TEL・FAX 025(282)7997

江南区長懇談会(東小校区管内)が開催されました

8月31日(木)、区長懇談会が行われました。

あらかじめ、各自治会・町内会から提出された地域の課題について区長、担当各課から次のような回答がありました。当日は各自治会・町内会長、コミ協役員が出席し活発な意見交換がなされました。



答弁に立つ米山江南区長

質疑① 側溝清掃の区実施について②側溝コンクリート蓋の金網蓋(メザラ)への変更について

回答①これまで、市は交通量の多い危ない箇所や側溝が大きくて市民の方では清掃が難しいところについて、市から業者に委託して側溝清掃を行っている。それ以外の道路側溝については基本的に自治・町内会、地域の皆さんから清掃のご協力をいただいている。高齢化が進んでいる中で、市では少しでも負担軽減につながるよう、側溝の蓋上げ機の貸し出し、集積された土砂の運搬、地域清掃活動費等補助金による支援を行っている。また、生活道路の側溝改修に伴って、蓋の軽量化(グレーチング蓋への変更)にも努めているが、値段が高価なので簡単に変更できない。個別に区の建設課に相談してもらいたい。

質疑② 稲葉交差点前の倉庫移転後の予定について

回答②持ち主の方に1日も早く完了届を提出するようお願いしている。提出があれば速やかに工事ができるよう準備をしている。

質疑③ 午道用水路上の歩道について

回答③この排水路は亀田地区の下水道雨水幹線として機能を果たしている。暗渠化する場合、今の排水路を壊して暗渠化する方法と排水路の中にボックスを入れる方法が考えられる。前者は大工事になり、後者は排水路の断面が今よりも小さくなるため排水機能が低下し、浸水の被害が懸念されるので、今の段階で暗渠化は難しい。ただ、コンクリートの板がガタついて危ないとか、歩行者が通行するのにカタカタ音が出るなどあったら、区の建設課にお知らせいただければ、くさびを打つなど対応したい。

質疑④ 砂山1丁目地内道路の整備・開通について

回答④昨年度、用地買収が終了し、今年度、稲刈り後に盛り土工事を行う予定となっており、平成32年度末の供用開始を目指し整備を進めている。

質疑⑤ JR亀田駅東口側の土地利用について

回答⑤亀田駅東側も含めて、亀田駅の徒歩圏内は交通の利便性が高く人気があるので、宅地の供給に比べて需要が極端に多い。今年の2月に亀田商工会議所を中心に区内の主要な団体から市長あてに、江南区のまちづくりに関する提案・要望が出された。それを受け、今年の5月には江南区まちづくり協議会が、商工会議所を中心に設立され、区も加わって雇用の創出のための企業誘致の拡大、居住促進のための住宅地の開発といった議論を今、進めている。また江南区役所の中でも、まちづくり推進本部を立ち上げて検討していくこととしている。

質疑⑥ 自治会管理の消火器箱について

回答⑥ 合併前、亀田町防火協会が各自治会に消火器箱を設置したもので、新潟市との合併を契機に、各自治会で管理を含めて、ご活用をお願いしている。今後も引き続き、継続・廃止については、各自治会でご判断いただきながら維持・管理をしていただきたい。

質疑⑦ 道路と歩道の縁石にあるポールの修繕について

回答⑦ 車道と歩道の間にあるデリネーターポールは、交通安全施設で、これが折れたり曲がったりすると機能を果たさなくなる。そういうものを見かけたら、建設課に連絡をしていただければ交換等の対応をしたい。ゴム製のラバーポールにしたらというご提案だが、ゴム製のラバーポールは車両が接触した場合でも倒れて車が傷付きにくいということで道路の中央分離帯で使用されているが、歩車道の境界に設置するデリネーターポールについては、国土交通省の設置基準に基づき、歩行者の安全確保のため強度のある鉄製を使用している。

質疑⑧ 亀田公園のバーベキューコーナーの屋根の雨漏りについて

回答⑧ 上屋の全面改修は、数千万円という費用がかかってしまうので、今後の課題とさせていただきたい。当面の対応として、つなぎ目の隙間を埋めるコーティングによる、雨漏り箇所の補修を検討したい。

質疑⑨ にいがた未来ポイントについて

回答⑨ にいがた未来ポイントは、健康づくりや環境保全活動に関する市民の行動に対してポイントを発行し、商品券などの形で個人に還元するというもの。今年度7月から、より気軽に参加いただけるように、ポイントの交換単位を、1,000ポイントから500ポイントに引き下げるという改善を実施した。仕組みが複雑で制度全体が分かりにくいので、リーフレットの作成や参加者への説明をより分かりやすく改善して行きたい。また、全市的な認知度が低いので、啓発についてもしっかりと対応したい。

質疑⑩ 稲葉商店街道路での走行車徐行および飛び出し防止標識の設置について

回答⑩ ご指摘の交差点から亀田駅に向かう蓋付きの排水路上通路については、7月に亀田地区交通安全母の会会長、17区自治会会长の連名で、通路からの飛び出しにより事故が発生したことを踏まえ、通路を通行止めにするよう要望をいただいた。一方通行の道路は道路幅も狭く交差点は見通しが悪いため、通路から出るときに一時停止をするよう、通路の出入り箇所にそれぞれに幅1メートルの車止めを設置することとした。設置後、まだ危険な状態であれば、看板設置で周知することも検討したい。また、亀田東小学校の子供達にもこの場所を通るときに注意するように引き続き指導して行きたいたい。

現在設置済みの通行禁止看板

亀田駅側

稲葉商店側



初の亀田東小学校区「合同防災訓練」に約670名が参加

6月4日(日)、亀田東小学校体育館及び駐車場において、17自治・町内会参加による合同防災訓練を初めて実施しました。午前8時30分、粟島沖を震源とする震度6強の地震が発生したという想定。

まず、各世帯で火元などを確認後、安否確認のための「黄色いハンカチ」を掲げ、各自治・町内会ごとに、それぞれ設定した一時避難場所に避難、その後東小学校体育館まで二次避難する避難訓練を実施しました。一糸乱れぬ素晴らしい避難でした。

続いて、体験訓練では、参加者は3班に分かれ初期消火訓練(バケツリレー・水消火器)、応急手当訓練(AED・応急担架)、煙体験・起震車体験訓練、車椅子の操作などの訓練を体験していただきました。バケツリレーでは、子どもからお年寄りまで一列に並び声を掛け合いながら、水の入ったバケツを隣の人へと手渡していました。

訓練を契機にお互いを助け合う「共助」の意識が芽生えることを期待しています。

当コミ協では今回の防災訓練の反省点を生かし、概ね「3年に1回」合同防災訓練を実施する予定です。

参加した自治・町内会の皆さん、協力くださった亀田東小学校、亀田中学校、江南区社会福祉協議会、江南警察署、江南消防署、新潟市消防団江南方面隊、江南区役所の皆さんに心よりお礼申し上げます。(実行委員長 榎並義則)



各自治会ごとに集合・点呼



開会式の風景



防災グッズの展示



車イス体験



手渡しバケツリレー



炊き出し(アルファ米)



かめだ祭りを子どもたち大いに盛り上げる



8月25日(金)、午後7時から本町通りで開催された亀田甚句流しに、東小学校の児童とその保護者、校長先生はじめ多くの先生方にも参加していただき、当コミ協からは総勢130名の大集団で祭りを大いに盛り上げました。運動会での踊りが復活したこともあり、練習の成果が十分に発揮されました。

みなさん、いい笑顔! 終了後の冷たい飲み物のお土産も嬉しそうでした。来年は地域の皆様も是非、多数ご参加ください。

お待ちしています。



男の料理教室開催



(亀田市民会館 栄養改善室) 参加者20名

9月30日(土)、昨年に引き続きシェフパティシエ専門学校の五十嵐吉夫先生を講師に招き「男の料理教室」を開催しました。今回は「日本酒と男のこだわり料理」がテーマ。メインは、鯛1尾をさばき、身・骨・頭・かま全てを使って味わい尽くす「鯛づくし」料理。初めて魚をさばく人もいましたが、悪戦苦闘しながらも「鯛の薄造り」「鯛の塩焼き」「鯛めし」「鯛の吸い物」など全6品を次々と完成させました。最後は珍しい純米酒「仙禽ナチュール」、肉に合う「カウボーイ」、魚に合う「フィッシャーマン」など5種類の日本酒を味わいながらの試食会。達成感・満足感に溢れた顔も次第に酔いで赤く染まり、会場は和やかな笑い声に包まれました。料理教室をきっかけにして、休日に魚1尾を丸ごとさばいて家族にふるまう“カッコいいおやじ”を目指して下さい!



真剣に手順の説明を聞く



出来上がった品々



試飲・試食に満足顔

健康教室・茶話会開催

9月1日と9月4日の2日間4会場にわけて160名ほどの方の参加がありました。ふれあい部会が計画したもので、準備したカラオケテープと歌詞カードで懐かしい「青い山脈」「高校3年生」など15曲と一緒に歌いました。会場には楽しそうな歌声が響き渡りました。

参加者からは「また来年もやって！」との要望が聞かれました。



東雲掲示板

「しののめオータムコンサート」

日時：11月18日(土)
14時～15時
出演：五十嵐 尚子さん(ソプラノ)
中林由美子さん(伴奏)
会場：亀田地区コミュニティセンター
多目的ホール 無料

地域の茶の間「しののめ」

日時：11月22日(水)
10時30分～11時30分
区役所保健師の健康相談
血圧測定など、個別相談も可
どなたでもおいで下さい

「亀田地区文化祭」

日時：11月21日(火)～26日(日)
10時～16時(23・24日は20時まで、最終日は13時まで)
場所：亀田地区コミュニティセンター
地域の方々から寄せられた作品展示
歌やダンスなどの団体による発表など